

Medienmitteilung

## Naturparkgärtner\*in – Die ersten Samen sind gesät

### Der Regionale Naturpark Schaffhausen und Grün Schaffhausen entwickeln ein gemeinsames Bildungsangebot rund ums Gärtnern, Klima und Biodiversität

Mit dem Projekt *Naturparkgärtner\*in* setzen der Regionale Naturpark Schaffhausen und Grün Schaffhausen den ersten gemeinsamen Schritt in Richtung eines vielseitigen Bildungsangebots für Kinder, Schulen, Familien und Erwachsene. Ziel ist es, Menschen im Siedlungsraum für Themen wie Klima, Biodiversität und nachhaltige Selbstversorgung in Verbindung mit dem Garten zu sensibilisieren – und sie gleichzeitig ganz praktisch in die Welt des Gärtnerns einzuführen.

Schon seit längerer Zeit bietet Grün Schaffhausen das Programm «Kinder gärtnern» an. Im Jahr 2023 kam der Naturpark auf Grün Schaffhausen zu, um in einer gemeinsamen Kooperation dieses Angebot thematisch zu erweitern und für weitere Zielgruppen zugänglich zu machen. In Gesprächen zwischen dem Naturpark und Grün Schaffhausen wurde rasch deutlich, dass dieses Projekt optimal zur Vision beider Partner passt – insbesondere im Hinblick auf die Förderung der Natur im Siedlungsraum. Die Idee war geboren: *Naturparkgärtner\*in*.

In der Zwischenzeit ist das Programm «Kinder gärtnern» wieder erfolgreich angelaufen: Von Ende März bis Ende September treffen sich Kinder aus der 2. Klasse jeweils am Donnerstagnachmittag in der Gärtnerei von Grün Schaffhausen. Dabei lernen sie, wie man Beete vorbereitet, bepflanzt und pflegt – und dürfen sich am Ende der Saison über die Ernte ihrer selbst gesetzten Pflanzen freuen. Das spielerische Lernen im Grünen fördert nicht nur Wissen über die Natur, sondern auch Verantwortung, Geduld und Teamarbeit.

Mittlerweile liegen erste Skizzen des Bildungsangebots vor. Die geplanten Inhalte fokussieren auf die drei Hauptthemen Klima, Biodiversität und Versorgung. Angesprochen werden sollen sowohl Kinder und Jugendliche als auch Familien und Erwachsene.

Aktuell wird ein umfassendes Bildungskonzept entwickelt, das als Grundlage für alle künftigen Angebote dient. Dieses wird auf die Werte und Ziele von Grün Schaffhausen und des Naturparks abgestimmt und soll sicherstellen, dass die Inhalte praxisnah, fundiert und zielgruppengerecht vermittelt werden.

Bis Ende 2025 soll das fertige Konzept inklusive erster konkreter Bildungsangebote vorliegen – für eine Umsetzung ab 2026.

### **Regionaler Naturpark Schaffhausen**

Die Region Schaffhausen mit ihren Natur- und Kulturlandschaften ist einzigartig. Die Hügel des Randens, die weiten Rebberge und Landwirtschaftsflächen, Wälder, die typischen Dörfer und der Rhein verleihen der Gegend ihre Vielfalt. Zum Naturpark gehören die Regionen Randen, Südranden, Hochrhein, Klettgau und Reiat. Beteiligt sind auch zwei deutsche Gemeinden. Damit ist der Regionale Naturpark Schaffhausen der erste grenzüberschreitende Park der Schweiz. Innovative Akteurinnen und Akteure geben der Region in den Bereichen Landwirtschaft, Gewerbe, Tourismus, Natur, Bildung und Kultur immer wieder neue Impulse. Das Ziel des Regionalen Naturparks Schaffhausen ist die Zusammenarbeit und Vernetzung inner- und ausserhalb des Parkperimeters, überregional, national und international (Deutschland).

Wilchingen, 07. Mai 2025

### **Kontaktperson**

David Heritsch

Ausarbeitung Bildungskonzept

Telefon: 052 533 95 16

E-Mail: [david.heritsch@naturpark-schaffhausen.ch](mailto:david.heritsch@naturpark-schaffhausen.ch)